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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

88 таймырских семей получили сертификаты на переселение в 2021 году 
В столице Таймыра завершилась выдача сертификатов на 2021 год. Социальную 

выплату на приобретение жилья получили 88 человек на общую сумму более 194 миллионов 
рублей. Часть из них уже приобрели жилье на «материке». Срок действия жилищных 
сертификатов составляет семь месяцев. 

«Стоимость квадратного метра в среднем по России составляет 55 720 рублей, эта 
цифра утверждается Министерством строительства РФ каждый год. При расчете выплаты 
применяются повышающие коэффициенты в зависимости от региона выезда. Если мы берем 
Красноярский край, то коэффициент увеличивается на 1,15. Средний размер субсидии в этом 
году на семью составил 2 миллиона 450 тысяч рублей» - отметил начальник отдела по 
миграционной и жилищной политике Роман Травницкий. 

Кроме этого списки желающих покинуть территорию Крайнего Севера в 2022 году уже 
сформированы, в них вошло порядка 420 человек. После новогодних праздников будет 
осуществляться прием документов на 2023 год. 

Наиболее востребованными регионами для переезда у северян являются Красноярский 
край, Москва, Алтайский край, Санкт-Петербург и Краснодарский край. 

«Таймыр» 
 
КМНС Таймыра заявили о своих проблемах на полях СОР26 

На Международном форуме коренных народов по изменению климата (International 
Indigenous peoples’ forum on climate change) в рамках Конференции ООН по изменению 
климата (СОР26) в Глазго председатель семейной родовой общины долган "Амяксин" 
(Таймыр) Геннадий Щукин в своем выступлении обозначил насущные проблемы влияния 
промышленных компаний на традиционную среду обитания коренных народов. Вместе с тем, 
он отметил, что компания «Норникель» стремится к изменению ситуации. 

«Мы прекрасно понимаем, что цивилизацию не остановить. Но мы также не понимаем, 
как цивилизация не может понять нас, как нам жить в этой цивилизации», - цитирует 
господина Щукина агентство Rough&Polished. 

«Мы запустили цивилизацию на нашу территорию, на наши реки, надеясь, что нашу 
жизнь они не тронут, и мы будем жить дружно, совместно, не теряя дружбу тех людей, 
которые живут со светом, и тех людей, которые с природой живут. Но случилась так, что 
цивилизация оступилась. В 2020 году у нас вылилось 20 с лишним тысяч тонн дизтоплива в 
воду, в реки наши (авария на ТЭЦ-3 в Норильске – ред.). «Норильский никель» тому виной», - 
заявил Геннадий Щукин. 

Тем не менее, как отмечает глава общины «Амяксин», «Норильский никель» это 
понимает, и старается изменить ситуацию». По его словам, «сейчас мы ведем переговоры с 
«Норильским никелем», и они стараются нас услышать и прийти к порядку согласно 
международным правилам, найти нашу нить жизни и помочь нам».  

«Поэтому прошу эту весть разнести по всему миру, чтобы вы помогли нам найти 
правильный путь решения с «Норильским никелем», и с нашими народами, и помочь 
решению нашей проблемы», - призвал с высокой трибуны мировой конференции Геннадий 
Щукин. - Ведь мы не технологи, не инженеры и не экологи, мы всего лишь знаем, что есть 
рыба, что есть мясо – это позволяет нам жить». Он отметил, что «они («Норникель – ред.») 
нам стараются помочь», но «я надеюсь, что COP26 в этом нам поможет».   

eco-tourism.expert 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Спасателя из Дудинки Сергея Кичука поощрили за героизм 

Глава Таймырского муниципального района Евгений Вершинин на сессии районного 
совета вручил почетную грамоту сотруднику аварийно-спасательной службы управления по 
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делам ГОиЧС Сергею Кичуку за героизм и профессионализм при спасении утопающего 
на Красноярском море. 

С просьбой отметить спасателя обратились очевидцы ЧП, которое произошло около 
поселка Дивный в июле этого года. Свидетели происшествия рассказали, что парень начал 
тонуть и захлебываться, а девушка кричала о помощи. Но люди, стоящие на берегу, не 
реагировали: «Только один-единственный молодой человек быстро, профессионально и без 
сомнений бросился в воду, чтобы спасти утопающего. Пострадавший остался жив, но был 
сильно напуган. Как выяснилось позже, герой – спасатель из Дудинки». 

Сергей Кичук также оказал психологическую помощь пострадавшему и объяснил 
правила поведения на воде. Сам спасатель себя героем не считает. «Человек находился в 
сознании, просто переволновался из-за того, что соскользнул с камня в глубине, я ему просто 
помог доплыть до берега. Я не считаю, что это огромнейший поступок. У нас работа сама по 
себе такая, что мы должны знать азы», – рассказал Сергей Кичук. 

«Таймырский телеграф» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Бюджет Норильска вырос более чем на четыре миллиарда рублей 
Корректировка главного финансового документа города, которую норильские 

парламентарии утвердили на сессии горсовета 9 ноября, связана с экономическими итогами 
девяти месяцев. По предварительным подсчетам, казна получит дополнительно более 
четырех миллиардов рублей и станет профицитной. 

Так, на мировом рынке металлов отмечается значительный, более 30 процентов, рост 
цен на никель, а средняя стоимость тонны меди превысила первоначальный прогноз на 50 
процентов, палладий «подрос» более чем на 27 процентов. Динамика сырьевого рынка 
позитивно отразилась на курсе валют, и совокупность этих факторов способствовала тому, 
что  муниципальный бюджет 2021 года стал профицитным,  отметила начальник финансового 
управления администрации города Инна Закирьяева.  

От налога на прибыль за истекший период года в городскую казну дополнительно 
поступило более 3,812 миллиарда рублей. Еще на 147,4 миллиона рублей бюджет 
увеличился за счет пополнения дорожного фонда (без учета налога на прибыль). 
Дополнительные субсидии, субвенции и иные безвозмездные поступления составили 55,8 
миллиона рублей. В итоге норильская казна в 2021 году увеличилась более чем на четыре 
миллиарда рублей.  

«Значительный рост доходной части бюджета позволит территории избежать 
привлечения коммерческого кредита для погашения дефицита бюджетных средств», – 
уточнила Инна Закирьяева.  

Начальник финансового управления также констатировала рост расходов – на 149,6 
миллиона рублей. И сообщила, что дополнительные средства – 120,1 миллиона рублей – 
будут направлены на увеличение финансирования муниципальных программ и 
непрограммные расходы (плюс 29,4 миллиона рублей). 

«Северный город» 
 

Бывший мэр Норильска возглавил контрольно-счетную палату 
Официально новый председатель контрольно-счетной палаты (КСП) вступает в 

должность 10 ноября. Олег Курилов сменил на посту Николая Бурухина, который с нуля 
создавал организацию, начиная с получения регистрации, и возглавлял КСП с апреля 2004-го 
по октябрь 2021 года.  

«В соответствии с положением о контрольно-счетной палате, группой депутатов из 12 
человек внесено предложение о назначении на должность председателя палаты Олега 
Курилова, – доложил на сессии горсовета Виктор Цюпко, председатель депутатской комиссии 
по бюджету и собственности. – Комиссия рассмотрела предложение и утвердила заключение, 
в соответствии с которым перечень представленных документов отвечает установленным 
требованиям. Ограничения для назначения на должность Олега Курилова отсутствуют». 
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Претендент коротко рассказал о прошлой работе в компании «Норникель», депутатской 
деятельности в Законодательном собрании Красноярского края, Норильском городском 
совете. С марта 2012 года по сентябрь 2017-го Олег Курилов был главой Норильска, затем 
переехал в Санкт-Петербург. Где и проживал до настоящего времени. 

Сессия городского совета поддержала рекомендацию депутатской комиссии по бюджету 
и собственности и утвердила Олега Курилова в качестве председателя контрольно-счетной 
палаты.    

«Северный город» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
На гранты «Норникеля» претендуют 376 социально значимых проектов 

После технической экспертизы на соответствие условиям конкурса проекты оценят 
федеральные и региональные эксперты. 

Общественно полезные инициативы выдвинули активисты из Норильска, Таймырского 
Долгано-Ненецкого района, Мончегорска, Печенгского района, Читы и Газимуро-Заводского 
района. 

– Конкурс социальных проектов — один из инструментов поддержки местных сообществ 
и организаций, которые адаптируются в онлайн-пространстве и ищут адекватные методы 
работы с целевой аудиторией в новой реальности, — отметил Игорь Сухотин, директор 
департамента социальной политики «Норникеля». 

По числу претендентов уже традиционно лидируют три номинации: «Полюс будущего» — 
работа с детьми и молодёжью, «Полюс добра» — волонтёрство и помощь социально 
незащищённым группам населения, «Полюс возрождения» — сохранение культуры и 
искусства. 

Нововведением конкурса в 2022 году стало то, что теперь заявители могут 
запланировать и реализовать публичную презентацию результатов проекта, а также 
мониторинг и оценку социального эффекта в виде фото- или видеоотчёта. 

Финалисты будут определены 1 декабря, а победителей назовут в канун Нового года — 
27 декабря. Всего в будущем году «Норникель» планирует направить на поддержку проектов 
победителей конкурса 155 млн рублей, сообщает пресс-служба компании. 

Напомним, конкурс социальных проектов — компонент благотворительной программы 
«Мир новых возможностей», которая реализуется «Норникелем» с 2014 года. За семь лет на 
конкурс поступило 2 509 заявок, из которых было поддержано 635 проектов на сумму 667,5 
млн рублей. 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярской краевой больнице закончились койки для зараженных коронавирусом 
В Красноярской краевой больнице занято 100 % коек для больных с ковидом. Такую 

информацию накануне озвучил главврач медучреждения Егор Корчагин в эфире телеканала 
«Енисей». 

Всего же, по данным минздрава края, на 09.11.2021 в регионе развернуто 6 290 коек в 54 
временных инфекционных госпиталях. Занятость коечного фонда составляет 84,6 %. По сути, 
это получается, что где-то койки для больных коронавирусом уже закончились, а в каких-то 
госпиталях их осталось совсем немного. 

Отметим, что в Красноярском крае продолжается рост выявленных случаев заражения 
ковидом. На 9 ноября в регионе зарегистрировано 137 690 лабораторно подтвержденных 
случаев заболевания COVID-19, в том числе за последние сутки зарегистрировано 740 
случаев заболевания. 

НКК 
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В Красноярском крае в сентябре от коронавируса скончались 606 человек. В 
прошлом году в этот же период показатель составил 42 человека. 

В Красноярском крае за сентябрь от коронавируса скончались 606 человек. В прошлом 
году в этот же период показатель составил 42 человека. По данным Росстата, прирост 
составил 1442,9% — это в 14 раз больше. 

Ещё 120 человека, заражённых Covid-19, скончались от других причин. При этом 42 
случая связаны с осложнениями от вируса. 

Напомним, что 8 ноября от коронавируса погибли 27 человек. Всего же с начала 
пандемии — 6 795. Подтверждённых диагнозов на 8 ноября — 728. С начала пандемии — 136 
950. Темп прироста заболеваемости — 0,5%. Всего вылечили 120 777 (+ 675 человек за 
сутки). 

Вчера Роспотребнадзор предложил ввести систему входа по сертификату о прививке 
или перенесённой болезни дополнительно в кафе и ресторанах, парикмахерских, салонах 
красоты, спа- и массажных салонах и других объектах индустрии красоты. Предоставлять код 
также предлагается при заселении в гостиницы, пансионаты, санатории и базы отдыха по 
всему краю. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

В Кремле не обсуждается введение QR-кодов на авиа- и железнодорожном транспорте 
Кремль не обсуждает усиление на федеральном уровне антиковидных ограничений, в 

том числе введение QR-кодов на авиационном и железнодорожном видах транспорта. 
Об этом во вторник заявил журналистам пресс-секретарь президента РФ Дмитрий 

Песков, отвечая на соответствующий вопрос. 
"В администрации [президента] не ведется никаких обсуждений, вся эта 

поливариантность [возможных мер] находится исключительно в прерогативе 
правительственного штаба, соответственно, нужно туда обращаться с такими вопросами", - 
сказал представитель Кремля. 

Ранее сообщалось, что QR-коды (как подтверждение вакцинации от ковида) для 
посещения госучреждений, общепита и культурных объектов заработали уже практически во 
всех регионах России. 

ТАСС 
 

Более трети опрошенных россиян считают, что масочный режим и QR-коды останутся 
навсегда 

Более трети участвовавших в опросе россиян высказали точку зрения, что масочный 
режим, QR-коды, а также ковид-паспорта останутся навсегда. При этом большинство (62% 
респондентов) уверены, что проходить повторную вакцинацию придется всю жизнь, показал 
проведенный банком "Открытие" опрос, результаты которого есть в распоряжении ТАСС. 

Как показал опрос, россияне полагают, что многие пандемические ограничения останутся 
навсегда. Отвечая на открытый вопрос, где можно было давать больше одного варианта 
ответа, 62% заявили, что вакцинироваться и ревакцинироваться придется на постоянной 
основе. Еще 36% считают, что навсегда останется масочный режим, а 34% прогнозируют 
появление постоянных ковид-паспортов и QR-кодов. 29% полагают, что останется 
необходимость сдавать тесты на коронавирус при авиаперелетах, еще 16% прогнозируют, 
что в офисах всегда будут измерять температуру сотрудников. 

При этом 45% опрошенных заявили, что пандемия в целом не изменила их образ жизни. 
Вместе с тем 23% отметили, что стали чаще заказывать еду и другие товары онлайн. Каждый 
пятый (21%) начал меньше пользоваться общественным транспортом, а 17% респондентов 
теперь чаще пользуются дистанционными финансовыми услугами и перестали ходить в 
офисы банков. 14% начали откладывать деньги на черный день. Еще 12% заявили, что 
боятся путешествовать, а 10% признались, что стали сильнее бояться заболеть и меньше 
доверяют врачам. 
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Половина опрошенных (52%) заявили, что их финансовое положение в пандемию 
ухудшилось. При этом 42% сообщили, что распространение коронавируса никак не повлияло 
на их финансы. Еще 6% заявили об улучшении своего финансового положения, из них 1% - о 
значительном улучшении, и 5% - о незначительном. 

Вместе с тем каждый пятый (21%) надеется на окончание пандемии через три-пять лет. 
Еще 5% полагают, что это случится через 5-10 лет. А 13% считают, что коронавирус уйдет 
уже в 2022 году. 25% респондентов склонны считать, что вирус останется навсегда, "поэтому 
можно жить обычной жизнью, сокращая ограничения". При этом 35% опрошенных 
затруднились сказать, когда закончится пандемия. 

40% респондентов заявили, что намерены уделять больше внимания своему здоровью и 
после победы над коронавирусом. Еще 26% хотели бы по окончании пандемии сохранить 
возможность работать удаленно, а также заказывать еду и другие товары онлайн. При этом 
37% заявили, что вернулись бы к своему допандемийному образу жизни. Выше всего доля 
таких граждан в Южном федеральном округе (46%) и на Дальнем Востоке (44%), ниже всего - 
на Урале (29%) и в Сибири (31%). 

ТАСС 
 

ВОЗ: Придется каждый год модифицировать вакцины от COVID-19 
Главный научный сотрудник Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ) Сумья 

Сваминатан заявила, что вакцины придется обновлять каждый год. 
Перед учеными поставлена задача свести на нет угрозу будущих вариантов SARS-CoV-

2. Работа в этом направлении уже ведется. В случае необходимости вакцины должны быть 
быстро одобрены регулирующими органами. 

В качестве примера Сваминатан привела другое заболевание - грипп. "Каждый год у нас 
новая вакцина от гриппа - в зависимости от циркулирующего штамма", - пояснила она. - Что-
то подобное может потребоваться и для COVID-19. Нам нужно быть готовыми" (цитата по 
ТАСС). 

Представительница всемирной организации добавила, что существующие вакцины 
"являются действенными" в отношении циркулирующих штаммов коронавируса. 

Ранее сообщалось, что штамм "дельта" может ускользать от нейтрализующих антител и 
вызывать более тяжелое заболевание. "Он обладает свойствами ускользать от 
нейтрализующего действия антител вследствие вакцинопрофилактики и ранее перенесенного 
заболевания", -заявил инфекционист Минздрава Владимир Чуланов. 

«Российская газета» 
 

Более 40% россиян отмечают ухудшение экологической обстановки в РФ - опрос 
Участники всероссийского опроса ВЦИОМ считают, что наиболее негативное влияние на 

экологическую обстановку оказывают мусорные свалки, транспортные выхлопы, плохое 
очищение водопроводной воды. 

По данным исследования: 
- около половины россиян (45%) уверены, что экологическая ситуация в стране за 

последние два-три года изменилась в худшую сторону, 
- респондентов, заметивших за данный период улучшения в экологической обстановке, 

оказалось почти втрое меньше - 16%, 
- не заметили каких-либо изменений около трети участников опроса (30%), отмечают 

социологи. 
Среди факторов, препятствующих улучшению экологической ситуации, названы: 
- невысокий уровень экологической ответственности самих людей, 
- недостаточный контроль за состоянием окружающей среды , 
- недостаточный контроль за соблюдением экологических норм. 
Всероссийский инициативный опрос был проведён 22 октября 2021 года среди 1600 

респондентов в возрасте от 18 лет. 
 ИА "Финмаркет" 
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Аналитики: инфляция в РФ обеспечила рекордные заработки банков 
Разогнавшаяся инфляция в России позволила банкам заработать дополнительно более 

триллиона рублей. Об этом сообщили аналитики рейтингового агентства «Эксперт РА». 
Отмечается, что в начале 2021 года аналитики ожидали, что кредитные организации 

заработают 1,3 трлн рублей, однако сейчас повысили планку до 2,4 трлн рублей, передают 
«Известия». По данным агентства, по итогам года банки могут получить прибыль, 
превышающую самый выдающийся рекорд на 50%. 

Аналитики считают, что этому поспособствовала разогнавшаяся инфляция и 
последовавшее за ней неоднократное повышение ключевой ставки Центробанка. Они 
отмечают, что на фоне этих факторов наблюдался ажиотажный спрос на потребительские 
кредиты. 

Ранее председатель комитета по развитию потребительского рынка Торгово-
промышленной палаты России Александр Борисов в беседе с URA.RU отметил, что Россия 
может вернуться к уровню инфляции десятилетней давности, когда рост цен составлял 8-
10%. По его словам, повышение цен происходит по большей части из-за внешних причин. 

 URA.RU 
 

ВЦИОМ выявил рост доверия россиян к полиции 
Россияне видят типичного полицейского как опрятного, храброго, вежливого, сильного и 

крепкого, а также дружелюбного, грамотного, порядочного и работящего человека, следует из 
результатов опроса Всероссийского центра изучения общественного мнения (ВЦИОМ), 
приуроченного ко Дню полиции 

Отмечается, что собирательный образ типичного российского полицейского в 
представлении россиян скорее положительный. 

"Выбирая из нескольких пар противоположных по значению характеристик, наши 
соотечественники видят типичного российского полицейского как опрятного (81 п. индекса 
оценки характера представителей полиции), храброго, вежливого, сильного и крепкого (по 68 
п.), а также дружелюбного, грамотного, порядочного и работящего (по 66 п.) человека", — 
говорится в результатах исследования. 

РИА Новости 
 

Госдума одобрила план по обнулению Федерации. Закон о единой публичной власти 
депутаты будут шлифовать до конца года 

Госдума одобрила проект закона «Об общих принципах организации публичной власти в 
субъектах РФ». Для подготовки второго чтения выделен месяц, значит, есть намерение 
принять документ до конца года. Депутатам предстоит аврал, хотя большая часть закона 
вступит в силу лишь с 1 января 2023 года. Однако с середины 2022-го должны заработать как 
раз те главы, которые унифицируют нынешнее госустройство. А для положений, которые 
усиливают полномочия Центра, и вовсе предусмотрено незамедлительное применение. 
После прошлогоднего обнуления президента сейчас под прежним лозунгом заботы о народе 
то же самое происходит с Федерацией, на очереди – местное самоуправление. И уже 
очевидно, что иные обнуления еще впереди. 

Большинством в 317 голосов нижняя палата 9 ноября, как и ожидалось, поддержала в 
первом чтении инициативу сенатора Андрея Клишаса и депутата Госдумы Павла 
Крашенинникова. 66 депутатов проголосовали против реорганизации нынешнего 
государственного устройства страны, которое считается федеративным, в пресловутую 
единую систему публичной власти, 12 человек решили воздержаться. 

Указание на такую систему стало одной из главных спящих норм так называемой 
Конституции 4 июля, введенной в действие в прошлом году. Теперь внесенную тогда 
поправку пришла пора реализовывать в полной мере. И логично, что сделать это Кремль 
поручил тем же Клишасу и Крашенинникову – приемным отцам-основателям обнуленного 
Основного закона. Главе комитета Госдумы по госстроительству на заседании 9 ноября была 
предоставлена возможность выступить с долгим докладом. Из него, правда, особых новостей 
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почерпнуть не получится: Крашенинников не сделал практически ни одного аванса ко 
второму чтению. 

Кроме, может быть, обещания переписать в текст проекта действующие положения об 
устройстве сложносоставных субъектов РФ вроде Архангельской или Тюменской областей, 
которые включают в себя автономные национальные округа. Требование же к 
унифицированному названию должностей руководителей регионов, по словам 
Крашенинникова, отменено не будет. В его выступлении, кстати, прозвучало подтверждение 
прежним подозрениям: эта часть законопроекта была своего рода ложной мишенью. Депутат 
напомнил, что вообще-то запрет именоваться президентами главам субъектов РФ действует 
давно. Однако в медиапространстве инициатива Клишаса–Крашенинникова маркируется 
именно этим решением. 

На самом же деле законопроект, как уже неоднократно писала «НГ», нацелен на 
дефедерализацию и вдобавок к этому – демуниципализацию Российской Федерации. И 
поэтому о нем можно говорить как о дальнейшем обнулении Конституции, в первых 
неизменяемых главах которой данные принципы демонстративно сохраняются. Депутат 
Госдумы от КПРФ Юрий Синельщиков, представляя негативную позицию своей фракции, 
заметил, что вроде бы прошлогодний конституционный плебисцит довел концентрацию 
власти в руках президента до предела, но оказалось, что еще нет. Но коммунисты не очень 
внятно спросили Крашенинникова о ст. 60 из главы 9 его проекта, где указывается на 
возможность организовать публичную власть в региональных столицах на особых условиях. 
Левые решили, что это касается муниципалитетов, на что единоросс уклончиво ответил, что, 
мол, новая версия закона о местном самоуправлении еще только пишется, представлена она 
будет не ранее конца года. Между тем ст. 60 сформулирована более широко: «Федеральным 
законом могут быть установлены особенности осуществления публичной власти и 
взаимодействия органов публичной власти… на территориях административных центров 
(столиц) субъектов РФ». Стоит отметить, что по смыслу текста имеется в виду конкретный 
закон по данному предмету, а вовсе не законодательство о МСУ. И говорится здесь о всей 
системе публичной власти, на самом верху которой располагается президент. А еще особый 
порядок управления может быть введен и на арктических территориях. Их границы очертят в 
другом особом законе – и не окажется удивительным, если там речь пойдет о доброй 
половине страны, которая таким образом перейдет в руки федерального Центра. 

Кстати, следует заметить, что из перечня глав законопроекта Клишаса–Крашенинникова, 
которые имеют разные сроки вступления в силу, хорошо заметно, что в этом тексте для 
Кремля является главной целью, а что – своего рода отвлекающим маневром. Например, 
главы о распределении полномочий между тремя уровнями власти и социально-
экономической основе деятельности регионов будут введены в действие с 1 января 2023 
года. Казалось бы, что забота об интересах граждан, под лозунгом о которых и проводится 
данная реформа, должна была заставить власть посильнее торопиться. А якобы наиболее 
спорные части закона об организации власти в регионах заработают с 1 июня 2022 года. 
Сразу же начнут действовать глава 1, где написано, что вся публичная власть подчиняется 
президенту, глава 6, сокращающая возможности участия субъектов РФ в законодательной 
деятельности федерального уровня, а также глава 10. Она называется «Государственный 
контроль (надзор) за деятельностью органов, входящих в единую систему публичной власти в 
субъектах РФ» и предоставляет широкие права не только прокуратуре, но и всей 
совокупности проверяющих ведомств руководить регионами по направлениям своей 
деятельности. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Судьба Запада находится в руках «инкубаторной» элиты 
Ну что, мы наконец дожили до момента, когда кризис глобальной системы охватил ее 

сердце – западный мир – и стал настолько явным, что списывать происходящее на 
отдельные эксцессы уже никак не получается. 
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В единый узел все туже сплетаются ускоряющаяся инфляция, энергетический 
кризис, дикий рост фондовых рынков, товарный дефицит, рискованные социальные 
эксперименты (гендерные, миграционные, расовые), бьющие рекорды цены на сырье и 
продовольствие, разрыв транспортно-логистических цепочек, новая волна ковида, «зеленый» 
переход, работающий в бешеном темпе долларовый станок и еще сотни и тысячи менее 
заметных, но крайне важных процессов (вроде острой нехватки микросхем в мире). 

Однако в этот список стоит добавить еще один пункт – неочевидный, но по степени 
опасности для планеты занимающий едва ли не первое место. Речь – о катастрофической 
деградации западных элит, тех самых людей, которые во многом и определяют сейчас судьбу 
человечества. 

Мировая закулиса (будь то в лице масонов, англосаксов, глобалистов или какой угодно 
иной силы) традиционно является одним из главных общественных жупелов. Кстати, за 
последние годы Запад вполне успешно сотворил страшилку о всемогущем Кремле, с 
помощью ГРУ, ФСБ и Газпрома направляющем события в нужное ему русло – и в 
значительной степени сам в нее поверил. Как бы то ни было, бесчисленные теории заговора 
представляют западную элиту сборищем зловещих гениальных кукловодов, двигающих 
фигуры на глобальной шахматной доске и за стаканом виски меняющих ход человеческой 
истории. А уж текущие события предоставляют особенно широкий простор для конспирологии 
и пугающих концепций. 

С одной стороны, во многих происходящих процессах действительно отчетливо видны 
следы режиссуры и социального инжиниринга, что указывает на существующий замысел и 
сознательное его воплощение в жизнь. С другой стороны, возникает вопрос: а точно ли те, кто 
все это придумал и организовал, знают, что делают, и адекватно просчитали последствия, к 
которым приведут их решения и действия? 

И ответ вот на этот вопрос далеко не очевиден. Современные западные элиты обладают 
рядом особенностей, которые крайне невыгодно отличают их от предыдущих поколений. В 
первую очередь речь идет о вопиющей нехватке у них жизненного опыта и в целом 
отсутствии навыков личного взаимодействия с темными сторонами жизни. Широко 
распространенное представление о выдающемся интеллекте представителей элит – не 
более чем миф. Особенно это касается стран, где по сей день доминирующую роль играют 
наследственные механизмы ее отбора (Британия тут, конечно, наиболее яркий пример). 

Однако нехватка ума у человека на вершине власти (и за ее кулисами) вполне себе 
неплохо может компенсироваться иными вещами – хорошим образованием, корпоративной 
сплоченностью, серьезным жизненным опытом, широтой кругозора и другими 
обстоятельствами. Каких-то сто лет назад люди, которым по праву рождения было уготовано 
место на вершине общества, к моменту занятия высоких постов получали внушительный 
багаж личного опыта – как просто болезненного и негативного, так и прямо угрожавшего их 
жизни. 

Взять того же Уинстона Черчилля – вот уж кто, казалось бы, родился с серебряной 
ложкой во рту. Между тем в его биографии есть и бесчисленные порки в школе, и участие в 
боевых действиях, и журналистская работа в весьма экзотических и опасных местах, и плен, 
и побег из него – и все это к 26 годам, когда он сделал первые шаги в своей политической 
карьере. 

Сейчас первому послевоенному поколению – тем, кто родился после 1945 года – уже за 
70. Западные элитарии, принадлежащие к нему, в абсолютном большинстве своем не знали 
ни войны, ни голода, ни физических наказаний, ни тяжелого труда. У приходящих им на смену 
молодых преемников ситуация еще более радужная (для них) и печальная (для мира). Вся их 
жизнь – это красная дорожка престижных школ, лучших университетов, финансового 
благополучия и успешной кабинетной карьеры, которая в итоге их и привела к самой 
вершине. 

Именно в умах этих людей родились представления, что «зеленый энергопереход» – это 
глубоко правильная мысль, что системные экономические проблемы можно бесконечно и 
безнаказанно заливать необеспеченной денежной массой, что мигранты решат все 
демографические проблемы Европы, что гендерные эксперименты на детях абсолютно 
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разумны. Список можно продолжать очень долго, поскольку в нем еще десятки 
концепций – от спорных до таких, от которых волосы становятся дыбом. 

Весьма наивно верить в то, что люди, продвигающие подобную повестку, точно знают, 
что они делают, что у них просчитаны последствия их действий и всё находится под полным 
контролем. Вероятность ошибки есть всегда, даже у самых интеллектуальных и хорошо 
подготовленных, опытных сил. Но когда упомянутые социально-политические и 
экономические конструкты придумывают и реализуют люди, всю жизнь прожившие в 
тепличных условиях и не нюхавшие пороху, шансы развития событий по катастрофическому 
пути идут резко вверх. 

Ситуация усугубляется тем, что западные элиты при разрешении текущих трудностей, по 
сути, лишены возможности пользоваться наработанными в прошлом алгоритмами. 
Человечество далеко не в первый раз столкнулось с системным общемировым кризисом, но 
оно впервые не может прибегнуть к тем механизмам, что использовались прежде для 
преодоления проблем и разрешения конфликтов. Неизведанных мест для колониального 
разграбления на планете не осталось. Эффективность традиционных политических и 
общественных технологий падает. А над соблазном устроить новый глобальный передел в 
ходе очередной мировой войны висит дамоклов меч ядерного оружия у вероятных 
противников, которые гарантируют нанесение неприемлемого ущерба в ответ. 

В результате мы имеем то, что имеем: судьба Запада находится в руках «инкубаторной» 
элиты, которая не имеет личного опыта преодоления жизненных трудностей и испытания 
себя в экстремальных условиях, зато истово верит, что зеленая энергетика, парады ЛГБТ-
гордости, монетарная политика количественного смягчения и открытие границ для мигрантов 
решат все проблемы. А нынешнее ухудшение нарастающим валом ситуации является для 
них поводом не пересмотреть свой подход, а интенсифицировать его. 

Поскольку же власти, влияния и возможностей у этих людей очень и очень много, то как 
бы расплачиваться за их иллюзии не пришлось всему миру. 

Взгляд 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 10.11.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 71, 29 ▼ 0, 11 

EUR 82, 65 ▲ 0, 11 

 
9. Прогноз погоды 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 


